

Zeitschrift: Landtechnik Schweiz
Herausgeber: Landtechnik Schweiz
Band: 74 (2012)
Heft: 6-7

Rubrik: 65 000 "Weidemänner" in 40 Jahren gebaut

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 04.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Der Weidemann-Hoftrac überzeugt durch einfache Handhabung und vielseitige Einsatzmöglichkeiten. (Werkbilder)

Hoftrac: Ganzjahresmaschine

Waren am Anfang die Mistgabel, das daraus entwickelte Krokodilgebiss und die Schaufel die gängigsten Werkzeuge, wird heute eine grosse Vielfalt von Anbaugeräten angeboten: Von der Leichtgut- oder Greifschaufel über Futterverteiler, Palettengabel und Arbeitsbühne bis hin zur Kehrmaschine und zum Strassenstreuer für den Winterdienst. Damit wird jeder Hoftrac zur Ganzjahresmaschine in den verschiedensten Einsatzfeldern: Landwirtschaft, Pferdewirtschaft, Gemeinde, Garten- und Landschaftsbau sowie Industrie.



Die ersten Weidemann-Hoftrac-Prototypen wurden als Dreiradversion in der Praxis getestet.

65 000 «Weidemänner» in 40 Jahren gebaut

**Eine Maschine schreibt Landtechnik-Geschichte:
Seit 40 Jahren bewährt sich der Weidemann-Hoftrac
als vielseitiger Helfer in der Landwirtschaft.
65 000 «Weidemänner» sind in dieser Zeitspanne
gebaut worden.**

Dominik Senn

Zu Beginn ging es bei der Hoftrac-Entwicklung durch Weidemann vor allem darum, die «Knochenarbeit» in Stall und Scheune durch eine Maschine zu ersetzen. Diese musste aber in die engen Gänge hineinfahren und dort auch noch arbeiten können. Deshalb wollte man bei Weidemann eine Maschine bauen, die so schmal wie möglich, gleichzeitig aber auch extrem wendig sein sollte. Dies konnte nur mit einem Knicklenker funktionieren.

Mit dem Serienstart des Modells «Perfekt 130» wurde im Jahr 1974 der Grundstein für eine wahre Erfolgsgeschichte der Landtechnik gelegt: Während die Verkaufszahlen für Traktoren deutlich zurückgingen, öffnete der Hoftrac der Firma Weidemann und der gesamten Branche ein völlig neues Marktsegment in der Landtechnik. Das 1000 kg schwere Fahrzeug schaffte mit einem 1-Zylinder-Farymann-Dieselmotor eine Geschwindigkeit

von 10 km/h. Die Baureihe umfasste insgesamt vier Grundmodelle und wurde von 1974 bis 1980 gebaut. Von 1980 bis 1984 folgte die 02er-Serie. Deren Spitzenmodell 1902 besaß als erster Hoftrac einen hydrostatischen Allradantrieb. 1984 wurde die 900er-Serie mit neun verschiedenen Grundmodellen auf den Markt gebracht. Es folgte in den 1990er-Jahren die stetige Erneuerung und Erweiterung der Modellpalette. Der erste Hoftrac mit komplett geschlossener Kabine kam mit dem Modell 1002 D/P im Jahr 1992 auf den Markt.

Grosses Portfolio

1995 lief bereits die 25 000. Maschine vom Band. Bis heute sind weit mehr als 65 000 rote «Weidemänner» produziert worden. Der Kunde kann sich heute aus 13 verschiedenen Grundtypen und zahlreichen Ausstattungsoptionen die passende Maschine zusammenstellen. Nebst den Hoftrac-Modellen gehören heute auch grössere Radlader, Teleskopradlader und klassische Teleskoplader zum Portfolio von Weidemann. Die CX-Serie wurde an der Agritechnica 2005 vorgestellt.

Um die stark wachsende Nachfrage aus den verschiedenen Branchen bedienen zu können, werden heute die Hoftracs, Radlader und Teleskoplader an drei Standorten, Flechtdorf, Gotha und Korbach, gefertigt. Der Vertrieb der Weidemann-Maschinen erfolgt weltweit über eine eigene Organisation in enger Zusammenarbeit mit qualifizierten Fachhändlern. Die Vertriebspartnerin Schweiz ist die Bucher Landtechnik AG, Niederweningen ZH. ■